

Negocios

El nuevo dueño de Bioenergy asumirá la operación en mayo

Conglomerado de Centroamérica es el más opcionado para quedarse con el complejo.

Alfonso López Suárez

EN MAYO próximo, la planta de etanol de Bioenergy, ex filial de Ecopetrol, localizada en el municipio de Puerto Gaitán (Meta), pasará a manos de su nuevo dueño, quien asumirá la operación en su totalidad.

Así, este complejo industrial, que se encuentra en su fase final de liquidación por parte de la Superintendencia de Sociedades (proceso que comenzó en junio de 2020) se alista para el cambio de mando, en el que están interesados en asumirlo cuatro grupos empresariales colombianos, y un conglomerado de Centroamérica.

Aunque su agente interventor, Rubén Darío Lizarralde, se abstuvo de comentar el nombre de cada una de las compañías interesadas en el complejo agroindustrial aduciendo la cláusula de confidencialidad del proceso, este diario pudo establecer que la planta no quedarían en manos colombianas.

La razón, la empresa de Centroamérica es la que va más avanzada en su tarea, a tal punto que en la actualidad viene negociando con los bancos las acreencias y/o deudas para convenir los acuerdos de pago, lo que despejaría el camino para que la planta agroindustrial salga del proceso de liquidación dictado por la Superintendencia de Sociedades.

El traspaso de Bioenergy a los nuevos dueños se concretará semanas después de que finalice la zafra o cosecha de la caña de azúcar que surte a la planta de Bioenergy para la producción de etanol, y que está programada para mediados de abril.

“Las empresas interesadas se encontraron con una planta agroindustrial moderna, con tecnología de vanguardia para la producción de etanol, más cuando

hay grandes perspectivas para avanzar en el cultivo de caña de azúcar en la Orinoquia”, señaló Lizarralde.

El agente interventor también indicó que, desde el momento en que asumió el proceso de Bioenergy para su reorganización operacional y financiera a la fecha, pasó de “estar prácticamente muerta a ser un ejemplo de resiliencia y buen manejo”, y explicó que la venta de la planta depende de la renegociación y pago de las acreencias.

El funcionario dejó en claro que desde el inicio del proceso, la intención no era liquidar el complejo agroindustrial, sino por el contrario, hacerle las mejoras para convertirlo en una planta competitiva desde el punto de vista productivo. Esto, sin dejar de lado la reorganización financiera.

Como tarea principal, se dieron a la misión, semanas después de asumir la intervención, de comenzar el proceso de siembra para la producción de caña de azúcar, materia prima para la elaboración del alcohol carburante que produce la planta.

A la fecha, el proceso está en el 50% de la zafra. Al final de esta se proyecta la recolección de 900.000 toneladas de caña de azúcar, lo que representa, según Rubén Darío Lizarralde, en que se está produciendo 30% más de etanol.

“Al día de hoy tenemos toda la producción vendida, tanto de alcohol carburante como de energía, ya

“Las empresas interesadas se encontraron con una planta agroindustrial moderna”.



Tras 80 días de zafra, la planta ha recibido más de 400.000 toneladas de caña de azúcar.

que el complejo genera electricidad”, subrayó el agente interventor.

Lizarralde reiteró que la planta agroindustrial opera hoy con total normalidad y con buenos resultados, gracias a que se procesan 7.500 toneladas diarias de caña de azúcar, y se producirán cerca de 72 millones de litros de alcohol carburante.

Al mismo tiempo que se reorganizaba la operación de Bioenergy, la Nación comenzó la tarea de promoción del complejo agroindustrial con el fin de lograr un potencial comprador. “Explicamos que es una empresa viable, que en tres años llega a su punto de equilibrio y que de ahí en adelante como negocio, además de ser rentable, iba a ser muy interesante”, dijo Lizarralde.

Al principio de la promoción, nueve grupos empresariales, seis colombianos y tres extranjeros, expresaron a la Superintendencia de Sociedades su interés en el citado complejo agroindustrial.

Una vez el complejo entró en reorganización dejó de ser empresa filial de Ecopetrol.

PROCESO DE INTERVENCIÓN

Las altas deudas fueron las que llevaron a Bioenergy a acogerse a la Ley de Insolvencia Empresarial (Ley 1116 de 2006), solicitud que fue aceptada por la Superintendencia de Sociedades en enero de 2020, y que le permitiría su reorganización. A pesar de ser una de las plantas más modernas del mundo, con la posibilidad de producir el 25% del alcohol carburante para distribuirla en el país, no pudo llegar a un acuerdo de pago con sus acreedores, razón por la que fue intervenida el 25 de junio de 2020. La razón para que Bioenergy no lograra los convenios de pago es su iliquidez, ya que está en un profundo ahogo financiero e inviabilidad económica, a causa de los problemas estructurales que lleva a cuestas desde el inicio del proyecto de construcción.

ANUNCIO DE FUSIÓN POR SALVAMENTO

Los suscritos representantes legales de la **COOPERATIVA DE AHORRO Y CRÉDITO “COOVITEL”** con NIT 860.015.017-0 y de la **COOPERATIVA DE SERVICIOS DE BOYACÁ COOSERVICIOS O.C** (en intervención) con NIT 891.801.122-0 dando cumplimiento a los preceptos establecidos en resolución No. 2020220011285 del 27 de noviembre de 2020 de la Superintendencia de la Economía Solidaria, informamos al público en general, la fusión por salvamento de nuestras entidades cooperativas dentro de las tratativas y debidas diligencias que hemos llevado a cabo, celebrando para el efecto un acuerdo de **FUSIÓN POR INCORPORACIÓN POR SALVAMENTO** la cual fue debidamente aprobada por los órganos competentes de cada entidad. Así las cosas los valores que se tuvieron en cuenta para llevar a cabo fusión por incorporación fueron los siguientes:

COOPERATIVA	DOMICILIO PRINCIPAL	ACTIVOS Con corte a 30 de noviembre de 2020	PASIVOS Con corte a 30 de noviembre de 2020
COOPERATIVA EMPRESARIAL DE AHORRO Y CRÉDITO COOVITEL (incorporante)	Calle 67 No. 9 – 34 de Bogotá	\$ 81.557.650.639	\$ 34.193.974.792
COOPERATIVA DE SERVICIOS DE BOYACÁ COOSERVICIOS O.C (incorporada)	Carrera 10 # 17 – 57 de Tunja	\$ 11.468.313.500	\$ 2.721.814.971

Se realizó análisis estructural de los activos, pasivos y patrimonio de la entidad, así como sus ingresos, gastos, costos y escenarios que garanticen el beneficio económico, social y financiero, así como la sostenibilidad y negocio en marcha.

Por lo anteriormente señalado la Cooperativa de Servicios de Boyacá Cooservicios O.C. se disuelve sin liquidarse y en calidad de incorporada transfiere su patrimonio a la Cooperativa Empresarial de Ahorro y Crédito Coovitel. En ese orden de ideas, el domicilio principal de la entidad incorporada será la ciudad de Bogotá.

El presente aviso se realiza en cumplimiento de lo señalado en el numeral 6° del artículo 71 del Estatuto Orgánico del Sistema Financiero, en concordancia con lo dispuesto en el artículo 110 de la ley 79 de 1988 y artículo 42 del decreto 2150 de 1995.

CARLOS ALBERTO MERCHÁN MARÍN
Gerente General **COOVITEL**
Entidad **INCORPORANTE**
Calle 67 No. 9 – 34 Tel: 566 66 01

ANDRÉS ORDOÑEZ PLATA
Agente Especial **COOSERVICIOS O.C**
Entidad **INCORPORADA**
Carrera 10 # 17 – 57 de Tunja tel 313 284 57 09